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Pau1o, 2 de agosto, .l988.

Prezada Dra.

Enquanto consultores para as questoes
indígenas que f omos, junto à C'i a. Vale do Rio Doce clurante a
'impl antação do Projeto Ferro Caraiás (entre l9B2 e .l986 ) v'i-
mos, pela presente, ffiôn'ifestar mais uma vez nossa preocupação
coni a instaiação cie usirras §icjer'úr'g'icas trrovicias a carvão ve-
getal nati vo, ôo 1 ongo da Estrada de Ferro Caraiãs.

A el aboração de um "Pl ano D'i retor para
o CorreCor cia Ferrovia de Carajãs" (a/c NATR0N) deveria, a nos
so ver, ter-se dado efetivamente numa etap a anterior a'i nstala
çao das usinas. No entanto, o que se verif ica e que o estímulã
da equivocada potítica de incentivos fisca'is do Programa Grande
Carajás acelerou a aprovação desses proietos, sem criterios ade
quados ou mesmo qualquer avaliação právia e acurrida dd suas
consequéncias nefastas para o me'io arnbiente e, sobretudo, para
os povos 'indígenas, hab'itantes tradicionais da Amazôni a 0riental.

conheci mento de todos o fato de
se encontrarem em operação desde o

lândia,-MA e outra em Marabã, PA).
sendo "aprovados" junto à Secreta-

ri a executi va do PGC, sem que "Rel atóri os de Impacto Ambi ental " ,
legalmênte exi§'i dos,tenham sido sequer elaborados.

A "necess'i dade" de'obtenção crescen-
te de carvão vegetal nativo para essas usinas tornará as ãreas
indígenas ainda nra'i s vulnerãveis às invasões e desmatamentos in
discriminados. Uma vez que os povos 'indígenas dependem das flo-
restas para seu sustento e reprodução enquanto soci edades cii fe-
renc'i adas, ô devastação de'seus tenritóricis - já mu'i to reduz'i -
dos - s'i gnificará a deterioração de condições esssenciais para
a sua sobrevivãncia d'i gna.

Re'iteramo s, na oportuni dade, nossos pro-
testos de elevada estima e consideraçã0.

Atenci osamente,
---\tt-+'t;ç.- ,
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